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Membres présents : 

Directrice 

 

 

Enseignants   

 

 

 

Enseignantes excusées 

 

Mme DENNI 

 

 

Mmes MARCHAL, GERARDIN, SHEDDEN, 

LINGELSER, CASTRO,   

M. CORBE 

 

 Mmes BRINSTER, PICARD, SIMON, STICOTTI, 

SANDMEIER 

 

Enseignant LCO 

 

 

 

Représentante Mairie 

 

Représentants Parents  

d’élèves                     

 

excusée 

M. BAHADIR 

 

 

 

Mme MAMMOSSER 

 

Mmes CZERMAK, BOUID, MEUNIER, HAMDI,   

MM. DABROWSKI, JUNDT 

 

Mme MBARKI 

 

ATSEM 

Excusée 

 

Périscolaire 

 

Mme MOUTINHO, BERTHOLIO 

Mme BARABINOT 

 

Mme ORTS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PROCES-VERBAL 

CONSEIL D’ECOLE 

du 20 juin 2019 

Ecole Primaire du Schloessel 

Rue de Cernay 

67540 Ostwald 

Tél. : 03 88 66 44 52 

E- mail : ce.0671427m@ac-strasbourg.fr 

Horaires du conseil : 18h00 à 20 heures  

mailto:ce.0671427m@ac-strasbourg.fr
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Ordre du jour :  
 

1. Approbation du dernier procès-verbal 

2. Désignation du secrétaire de séance 

3. Activités depuis le dernier conseil d’école 

4. Stage de réussite 

5. Projet d’école 

6. Préparation de la rentrée 2019/2020 

7. Sécurité dans l’école 

8. Points mairie 

9. Listes de matériel pour approbation 

10. Bilan USEP 

11. Mise en place du prochain bureau des élections 

 

 

Intervention de M. Bahadir en amont du conseil d’école : Un pot de fin d’année sera organisé 

jeudi 27 juin 2019 à 16h15. 

 
 

1.Approbation du PV du conseil d’école du 20 février 2018 

Le PV est approuvé à l’unanimité. 

 

2.Désignation du secrétaire de séance 

Secrétaire de séance : Mme Meunier 

 
 
3.Activités depuis le dernier conseil d’école. 

 

• Sport à l’école 

 

Rencontres sportives 

 

Esquive ballon (GS et CP) 

 

Balle au capitaine (classe de CE1/CE2) 

 

Mini Hand (classes de CE2/CM1, CM1/CM2 et CM2) 

 

Foot à 5 (CM1 et CM1/CM2)  

Sélection pour Festifoot. Classement 6/32. Les joueurs du Racing sont venus à la rencontre 

des élèves. 

 

Km solidarité : Tous les élèves de la GS au CM2 

20 centimes par KM parcouru sont reversés par la municipalité d’OSTWALD. 

Les élèves (hors CM2) ont parcouru un total de 21km 900. Une somme de 42,58 euros sera 

versée par la commune sans compter la somme rapportée par les CM2. 
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Les CM2 ont couru au jardin des deux rives. L’élève Goufrane ABBOU est montée sur le 

podium. Félicitations ! Bravo à tous les participants. Les élèves se sont vraiment investis dans 

cette course. 

Une banane a été offerte aux enfants par la ville d’Ostwald à tous les élèves et le transport aux 

jardins des deux rives a été financé par la ville d’Ostwald. 

En attente :  

Pentathlon à l’école Jean Racine pour les CM et la classe CE2/CM1 (01/07 ou 02/07) 

La rencontre des petits pirates à la piscine d’Ostwald pour les classes de CP et CE1 a eu lieu ce 

jour. 

Les séances de natation ont eu lieu à la piscine d’Ostwald pour les classes de CE1/CE2 et  

CE2/CM1 et pour les classes de CP et CE1 à la piscine de la Hardt d’Illkirch. 

Des stages piscine sont organisés à la piscine d’Ostwald cet été. C’est aux parents de prendre 

contact directement. Mme Mammosser indique que le coût est de 15 euros par semaine de stage. 

L’équipe enseignante tient à remercier tous les parents ayant passé l’agrément natation et qui 

se rendent disponibles pour accompagner les classes. 

Sans leurs présences, les séances ne pourraient avoir lieu. 

 

• Autres activités 

 

Sortie à Hunawihr pour PS et MS (bus pris en charge par la municipalité) 

Médiathèque d’Illkirch pour les MS 

La dernière sortie aux vergers aura lieu pour les élèves de maternelle le 21 juin 2019. 

 

Visite du verger du quartier pour la classe de MS/GS et les classes de CE1 et CE1/CE2 

Très bon accueil à chaque fois. Cette année, la météo était clémente. 

 

Prix des incorruptibles en maternelle dans le cadre de notre projet d’école. 

Le livre choisi par les élèves est : 

Plus gros que le ventre 

C’est le même livre que celui qui a été choisi au niveau national. 

 

Ostwald PUTZ pour les classes de GS, CE1/CE2 et CE2/CM1 : Une compote a été offerte par 

la municipalité. Il serait préférable de remplacer la compote par un fruit pour éviter les déchets. 

 

Sortie au château du Haut Koenigsbourg pour les classes de CP et CE1. 

 

Marathon de l’orthographe : La dernière course a eu lieu. Toutes les classes se sont inscrites en 

élémentaire sauf la classe de CP. 

 

La course aux nombres a eu lieu en élémentaire. Cette action sera reconduite l’année prochaine. 

Elle est bien plus adaptée que le kangourou des maths de l’année dernière et elle est gratuite. 

 

48 h de l’agriculture et exposition du projet ACMISA 

 

Semaine de l’éco mobilité (récompense) : La classe de CE1 a eu le diplôme de la classe la plus 

éco-mobile et la classe de CP le diplôme du plus bel effort éco-mobile. Un jeu participatif  sera 

offert par la municipalité à tout le groupe scolaire . 

 

Bilan UNIS CITE : bilan mitigé mais plus positif que l’année dernière. Les élèves ont aimé 

fabriquer des produits ménagers et des éponges en chaussettes recyclées. 



 4 

 

Permis internet pour tous les CM2. 

 

Maths sans frontières au collège pour la classe de CM2 de Mme Castro. La classe se situe en 

milieu de classement. 

 

La rencontre « Une lame pour courir » pour les classes CM1/CM2 et CM2 a été annulée en 

raison de la pluie. 
 
Le conte « Toute Rose », écrit et illustré par la classe de CE1 en 2017/2018 et rendu tactile par 

le périscolaire cette année scolaire ,a été remis à la médiathèque de Lingolsheim. M. Hagenbach 

s’est occupé de sa transcription en braille. Il sera lu par des élèves volontaires de CM1 lors de 

la semaine du handicap 2019 à la médiathèque de Lingolsheim. 

 

• Point d’eau 

Spectacle Marmaille pour les maternelles  

En lien avec le collège : « Poop le chien » 

 

4. Stage de réussite : 

Ce stage est proposé aux élèves de CM2 du 26 au 28 août 2019 (3 h/jour) sous réserve de 

nombre suffisant d’élèves et d’encadrants. Le lieu reste à définir. Seuls trois élèves de l’école 

souhaitent participer à ce stage. Il sera peut-être annulé. 

 

5. Projet école  

 Le bilan de notre projet d’école 2015/2019 est présenté.  

L’IEN a donné un avis favorable au bilan et a salué la réflexion de l’équipe pédagogique. 

 

Objectifs de notre prochain projet d’école 

- Enrichir le lexique afin d’améliorer la maîtrise de la langue et la compréhension. 

- Familiariser les élèves aux situations de recherches afin de mieux résoudre des 

problèmes 

- Sensibiliser les élèves au respect d’autrui et au monde qui les entoure (gestes 

écocitoyens) 

Des indicateurs chiffrés ont été choisis pour les deux premiers objectifs. Une réflexion est en 

cours pour le troisième objectif. 

6. Préparation de la rentrée 2019/2020 

Ces effectifs varient quotidiennement à la hausse. 

 

Effectifs : 

 

Maternelle 

PS  27 

MS 27 

GS 28 

 

 

 

Total 82 

Moyenne 27,33 

 

Elémentaire 

CP 29 

CE1 26 

CE2 32 

CM1 36 

CM2 26 

 

Total 149 

Moyenne 24,8 

 



 5 

Soit un effectif prévisionnel de 231 minimum sans les EFIV. 

Prévision EFIV : 12 

Les parents s’interrogent sur les préconisations ministérielles de 24 élèves dans les classes de 

GS, CP, CP. La directrice indique que pour la rentrée prochaine, il faut faire aux mieux en 

fonction des possibilités.  

Mme Denni a déjà évoqué la situation de l’école avec l’Inspectrice de la circonscription par 

rapport à l’absorption des élèves issus des familles itinérantes. En effet, sept enfants ont été 

accueillis cette année dans la classe de CE1 et ont fréquenté l’école de début octobre à fin mai. 

Mme Mammosser explique que c’est l’éducation nationale qui choisit l’école d’accueil. Le 

point positif est que la fréquentation des EFIV est de plus en plus régulière. Les parents se 

demandent s’il ne faudrait pas définir un plafonnement par classe et répartir ces enfants sur 

l’ensemble des écoles d’Ostwald et aussi sur Lingolsheim. 

La directrice informera l’inspectrice de l’état des effectifs en fin d’année scolaire. Elle se 

renseignera auprès de Mme Malard, ien et du Casnav s’il y a des aménagements possibles. 

 

L’accueil par la directrice des futurs PS et de leurs parents aura lieu le 2 juillet 2019 à 18 h. 

La rentrée sera échelonnée en deux groupes : 

Groupe 1 : de 8h10 à 9h45 

Groupe 2 : de 10h15 à 11h40 (ouverture des portes à 11h30 exceptionnellement) 

 

La fréquentation de l’école l’après-midi pour les PS reste souple. Les enfants ont la possibilité 

de faire la sieste à la maison. Les parents vont contractualiser ce moment avec la directrice de 

l’école et l’organisation peut évoluer en cours d’année scolaire. 

 

7. Sécurité dans l’école 

 

Récapitulatif des exercices 2018/2019 

-exercice intrusion Ecole Primaire du 26/11/2018 

-incendie du 17/09 EE 

-incendie du 17/09 EM 

-PPMS séisme du 04/03 EM 

-PPMS séisme du 06/05/2019 EE 

-incendie du 04/03/19 EE 

- incendie du 06/05 /19 EM 

Un deuxième exercice intrusion pour tester les nouveaux sifflets a été mené : 

03/06 EM 

14/06 EE 

Au mois de mai, l’exercice évacuation incendie a eu lieu en présence de M. Léger côté 

maternelle ainsi qu’un exercice PPMS séisme côté élémentaire. Les deux exercices étaient 

inopinés. 

Nous sommes en attente d’une corne de brume à gaz avec recharge pour chaque école. La 

directrice de l’école Jean Racine a centralisé les demandes des écoles d’Ostwald. 

Des sifflets ont été achetés par Mme Lingelser pour le PPMS intrusion et financés par l’USEP. 

Le dernier PPMS a été remplacé par un exercice intrusion inopiné pour tester les sifflets. 

Les sifflets sont efficaces en maternelle. Il faudrait en fournir aux ATSEM. En élémentaire, 

seul un boîtier attentat permettrait de donner l’alerte. 

Des visiophones ont été installés par la mairie dans les deux écoles. Un ouvre porte serait utile. 
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8 .Points  mairie 

• Présentation des crédits accordés par la mairie 

La municipalité finance la scolarité des élèves. 

Un crédit de 200 euros par classe pour le transport est accordé soit  

600 euros pour l’école maternelle et 1200 euros pour l’école élémentaire. 

Les crédits scolaires accordés par la municipalité pour l’année 2019 sont les suivants : 

 

Ecole maternelle :1498 euros  

Ecole élémentaire : 3924 euros  

 

Ces sommes nous permettent d’acheter des fournitures scolaires ainsi que des livres.  

Elles financent également l’achat de papier. La pharmacie doit être dorénavant financée par les 

crédits scolaires ainsi que le matériel de vote. 

La municipalité n’a pas trouvé de solution avec la poste pour la fourniture des timbres. Le 

courrier peut être déposé à la mairie. La directrice indique que certains courriers telles que les 

demandes de dérogation pour le collège sont remis directement au bureau de poste par mesure 

de précaution. La multiplication des intermédiaires augmente les risques de pertes et le  

 non-respect des délais. Les parents d’élèves conseillent à la directrice de demander un reçu à 

la mairie en cas de dépôt de courrier important. 

• Un coffre-fort semble indispensable pour stocker l’argent en attente de dépôt à la 

banque. 

•  Point informatique (point régulier) : 

Les élèves ne pratiquent plus l’informatique depuis trois années scolaires. La situation est plus 

qu’inquiétante pour nos élèves. Le projet robotique est en suspens depuis un an.  

Afin d’anticiper les projets et de mettre un volet informatique à notre prochain projet d’école, 

serait-il envisageable d’avoir une date de livraison d’une classe mobile ?  

Il n’y a plus d’accès à internet dans les classes depuis les vacances de printemps. 

Mme Mammosser ne peut donner de réponse. L’étude de marché est en cours. En ce qui 

concerne internet, il faut prendre contact avec M. Lambert. 

• Point nouveau fonctionnement de l’école maternelle par rapport aux ATSEM : Merci 

d’avoir pris en compte la nécessité de remplacement. Mme Mammosser indique qu’à 

la rentrée l’ASTEM remplaçante sera présente les après-midis.  

• Les enseignantes de maternelle sont en attente du four. Elles aimeraient en disposer 

pour la semaine du goût en octobre 2019. 

• Merci pour la remise en peinture des marquages au sol côté élémentaire et côté  

maternelle . Une réflexion sera menée pour d’autres tracés durant l’année scolaire 

2019/2020. 

• Le bac à sable ne peut être utilisé. Mme Mammosser indique que le nouveau bac est 

en commande pour la rentrée. 

• La mise en place d’un poulailler est suggérée mais demande une réflexion en amont 

(gestion des œufs, garde des poules pendant les vacances …) 

 

9. Listes de matériel pour approbation. 

La Ligue contre le cancer, en partenariat avec le Rectorat de Strasbourg et la Maison 

pour la Science, a piloté cette année un projet "d'agendas santé", réalisés par plusieurs 

classes de cycle 3 de l'Eurométropole et leurs professeurs. Ces agendas comprennent 

des textes et illustrations pour sensibiliser les élèves, et leurs parents, aux 

problématiques de santé comme l'alimentation, les conduites addictives, le sommeil... 
Ils constituent également des outils pédagogiques d'appui pour le parcours éducatif de 

santé 
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Ces agendas seront distribués à tous les élèves de CM2 (actuellement en CM1) du 

Bas-Rhin.  

 

Il y a une petite liste pour les élèves de l’école maternelle. 

Les listes sont au nombre de deux pour l’école élémentaire. 

• Une liste CP/CE 

• CM 

Contribution volontaire des familles pour la rentrée 2019/2020 

 

• Maternelle : 

26 et 42 pour deux enfants 

 

• Elémentaire : 

20 par enfant  

 

Remarque : Le paiement des coopératives peut être échelonné, reste facultatif mais essentiel. 

 

Approbation : Les parents d’élèves approuvent les listes présentées ainsi que le montant de 

la contribution volontaire des familles. 

 

10. Bilan USEP 

Le bilan se fera au 31 août 2019. Une bascule vers l’OCCE est souhaitée. Des renseignements 

ont été pris auprès de l’OCCE qui indique qu’il faut clôturer l’USEP avant le 31/08/2019. 

Comment faire pour récupérer la somme restante ? L’OCCE débutera au 1er septembre 2019. 

Merci à Mme Meunier pour sa vérification et son aide à la tenue des comptes. 

 

11. Mise en place du prochain bureau des élections 

A la fin de l‘année scolaire ou au début de l’année scolaire suivante, un bureau des élections 

doit être désigné parmi les membres du conseil d‘école. Ce bureau des élections, présidé par le 

directeur de l‘école, est composé d‘un professeur des écoles, de deux parents d‘élèves, d‘un 

délégué départemental de l’éducation nationale et éventuellement d’un représentant de la 

collectivité locale. Il assure l‘organisation des élections et veille à leur bon déroulement. Il 

précise le lieu et l’heure d‘ouverture et de fermeture du scrutin. Il détermine sous quelle forme 

les parents doivent accuser réception des documents relatifs aux élections. En cas 

d’impossibilité de constituer cette commission, les opérations qui lui sont dévolues incombent 

au directeur de l’école. 

Mmes Meunier et Hamdi organiseront ce bureau.  

Une réunion pour les parents qui aimeraient rejoindre le conseil d’école sera organisée. 

 

 

Remerciements : 

Remerciements aux agents municipaux et administratifs qui contribuent au bon fonctionnement 

de l’école. 

 Remerciements aux ATSEM et collègues qui s’investissent chaque jour auprès des élèves. 

Merci à la municipalité qui contribue à la réalisation de projets, aux parents, grands-parents, 

frères, sœurs , tantes et oncles  qui accompagnent lors des sorties ou s’investissent dans des 

actions au sein de l’école. 

Les parents suggèrent de faire la liste des activités qui n’ont pas pu avoir lieu cette année faute 

d’accompagnants et de la communiquer aux parents lors des réunions de rentrée 



 8 

 

 


